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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DE INVESTIMENTOS
ATA Nº 05/2024

Aos dezoito dias do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e trinta minutos,  na
Sala  da  Presidência  do  IPAM,  6.°  andar,  realizou-se  a  reunião  ordinária  do  Comitê  de
Investimentos. Registrou-se a presença do Presidente do IPAM, Sr. Flavio Alexandre de Carvalho,
da Tesoureira do FAPS, Sra. Luciane Maraschin, do Diretor Financeiro, Sr. Vinícius de Vargas
Bacichetto e do representante do Conselho Deliberativo, Sr. Bruce Marlon Costa. O Sr. Auro Luis
da Silva encontra-se de férias, justificando sua ausência. Como pauta da reunião se têm os seguintes
temas: a) apresentação do Banrisul e Banrisul Corretora com a presença do Diretor-Presidente da
Banrisul, Marcus Staffen, o Gestor dos fundos, Balestrin, o Gerente Governos Sr. Victor Rafaeli e a
Sra.  Marina Pivato Cenci,  Gerente de Negócios;  b)  acompanhamento da carteira  do FAPS ref.
maio/2024 e junho/2024; c) compra de títulos públicos - negociação efetuada; d) assuntos gerais. A
reunião iniciou com o Diretor Financeiro, Sr. Vinícius explicando que o Banrisul havia solicitado
um agendamento com os gestores. Desta forma, a Diretoria do IPAM-FAPS entendeu ser relevante
levar ao Comitê de Investimentos. Após, Vinícius passou a palavra para o Gerente de Governos do
Banrisul, Sr. Victor. Victor apresentou os membros que estavam representando o Banrisul, sendo
eles: Presidente da Banrisul, Marcus Staffen, Gestor de Fundos, Sr. Balestrin, a nova gerente de
conta  do  IPAM,  Sra.  Marina  Pivato  e  o  próprio  Victor.  Marcos  e  Balestrin  tiveram,
aproximadamente, uma hora para realizar as falas, na qual foram invocados assuntos como cenário
econômico doméstico, cenário econômico internacional, fundos de investimentos e, principalmente,
sobre  a  trajetória  da  SELIC  e  também a  história  do  Banco  Banrisul  e  da  Corretora  Banrisul.
Transcorrido o prazo da apresentação, os membros do Banrisul se retiraram da reunião, na qual se
deu  prosseguimento  às  pautas.  Após,  Vinícius  iniciou  falando  sobre  o  item  “b”  na  pauta
“acompanhamento  da  carteira  do  FAPS ref.  maio/2024 e  junho/2024”.  Neste  aspecto,  Vinícius
comentou sobre o cenário econômico dos meses de maio e junho, mas principalmente sobre o mês
de junho que são dados mais recentes. Diante de um cenário político mais delicado em relação as
projeções de inflação para este ano e para o ano de 2025. Ainda sobre a inflação, foi informado que
os dados mensais de inflação no Brasil têm se mostrado mais instáveis, o que gera uma resposta ao
mercado de renda variável mais conturbado e com oscilação. Além deste fator, a preocupação com
a meta fiscal também rondou as mesas de negociação do mercado financeiro. Vinícius comentou,
que  nos  Estados  Unidos  os  dados  estão  repercutindo  uma  melhora  no  mercado  de  trabalho  e
também no controle inflacionário. O Presidente do FED anunciou que manter os juros altos por
tempo mais alongado pode não ser muito bom para a economia americana, desta forma, o aceno de
uma possível queda de juros americanos representou um impulso para os mercados emergentes em
relação ao desempenho da bolsa, principalmente para Brasil. Desta forma, após analisar os cenários
de ambos os meses, Vinícius informou que o mês de maio a carteira do FAPS encerrou o mês com
desempenho de 1,23%, ante a meta atuarial de 0,87%, significando uma rentabilidade de 0,36%
superior à meta. Já em relação ao mês de junho, a rentabilidade da carteira foi de 1,00% ante 0,60%
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de meta, o que representa 0,40% superior ao benchmark da carteira do FAPS. No que se refere aos
recursos,  fixou  o  encerramento  dos  meses  de  maio  e  junho  com  R$  580.415.707,94  e  R$
592.459.353,27, respectivamente. Por fim, Vinícius comentou que os rendimentos do mês de maio
foi em R$ 7.089.070,66 e de junho R$ 5.957.893,09. Uma boa parte dos rendimentos são resultados
da compra de títulos públicos que, em maio, representou 34,76% do total de rendimento e,  em
junho,  28,50%  do  total  de  rendimento.  Outro  segmento  de  investimento  que  auxiliou  na
rentabilidade  foi  o  de  Investimentos  no  Exterior,  sendo que  45,44% do rendimento  de  maio  e
70,65% do rendimento de junho são oriundos dos investimentos deste segmento. No terceiro ponto
de pauta, c) “compra de títulos públicos - negociação efetuada”, Vinícius relatou que a compra de
títulos públicos, autorizada pelo Comitê de Investimentos, no mês de maio, foi realizada. Como
resultado, foram realizadas as compras de 2 lotes de títulos públicos, sendo um lote de 182 papéis
com recurso do COMPREV e um lote com 669 papéis de recurso livre. Ambos os lotes foram
adquiridos com as seguintes características: NTN-B 2033 com taxa de IPCA+6,13%. Por fim, em
assuntos  gerais,  Vinícius  relatou  que  o  FAPS  continua  tendo  problemas  com  a  empresa  de
Assessoria Financeira. Mesmo após a notificação, a empresa não realizou as mudanças. Informou
ainda que foram solicitadas correções nos relatórios e que o relatório do mês de junho havia erro no
saldo em conta corrente. Bruce questionou se havia a possibilidade de rescindir o contrato. Flavio
disse  que  a  possibilidade  existe,  porém se  tem que instaurar  o  processo  administrativo,  o  que
poderia  demandar  um  tempo  excessivo,  além  da  empresa  ter  a  possibilidade  de  ajuizar  a
manutenção contratual, entendendo que o processo judicial e, até mesmo o administrativo, poderia
perdurar além do fim do período de contrato, que é em janeiro/2025. Flavio reforçou a necessidade
de guardar todas as demandas existentes solicitadas, para instrumentalizar/justificar a não renovação
contratual,  caso  a  empresa  não  apresente  melhorias.  Desta  forma,  mantêm-se  o  Contrato,  no
momento,  até  sua  renovação.  Não  havendo  colocações  por  parte  dos  membros  presentes,  eu,
Vinícius de Vargas Bacichetto, encerro a presente ata que será assinada por mim e pelos demais
membros do Comitê de Investimentos. Esta ata também serve como atestado de participação na
reunião para fins de ausência laboral. 
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